

# LA DISCUSIÓN

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

## SUSCRICIONES PAGO ADELANTADO

Trimestre. . . . . 1'50 Ptas.  
Número suelto . . . . . 0'10 »

## ADMINISTRACIÓN:

Calle Sta. Elisabet, 3

Inserciones de anuncios, remitidos y comunicados á precios convencionales.

En ningún caso se devuelven los originales.

## LO HEMOS DICHO YÁ.

Si el escribir para el público, es siempre tarea penosa y difícil, si quiera sea haciéndolo desde las columnas de un modesto y humilde semanario como *La Defensa*, tal labor tiene el privilegio de hacer temblar la pluma en nuestras manos, cuando las cuestiones de personalidades se agitan á impulsos de pasiones mal comprimidas, y se engarzan en una misma cadena, lo erróneo y lo verdadero, el vicio y la virtud.

El periodismo, cuando es hijo de un fin laudable y justo y se halla inspirado en móviles elevados y dignos, destruye creencias erróneas, derriba ídolos falsos, anatematiza los vicios, ensalza las virtudes y disipa, en fin, con su luz irresistible é incontrastable poder las sombras de todo fanatismo y de ignorancia. Pero, si separándose de su sagrada misión, que no es otra que, el examen de las cosas, la opinión según las circunstancias, la lucha incesante, noble, progresiva; lucha de ideas que se acercan, se juntan, chocan y producen el rayo de luz de la razón como el pedernal produce al choque con otro cuerpo duro la chispa de fuego que ha de encender luces que iluminen oscuras inteligencias, se convierte en paladín esforzado de determinadas cuestiones personalísimas, poniendo al abrigo de sus columnas yá el artículo mortificante, yá la pulla sangrienta, yá el perfil grotesco del adversario, admirablemente delineado; entonces, ese periodismo engalanándose con el deslum-

brante ropaje de la hipocresía, intenta ocultar su repugnante desnudez.

Y á este fin, es donde precisamente no quiere ir á parar LA DISCUSIÓN, insertando y publicando escritos que, con todo y ser hijos de agudísimo ingenio y no vulgares conocimientos ni escasa destreza en el arte de manejar la pluma, son sin embargo de marcado acento personal y evidente propósito de mortificación y desagrado para el sugeto que en ellos aparece aludido y caricaturado.

Si hemos visto con pena que nuestro colega *El Escudo de Granollers* se hiciera eco en sus columnas, de sueltos redactados con palabras *gordas* y conceptos *gruesos*, dirigidos á la Junta del Casino y á alguno de sus socios, y hemos deplorado la publicación en el mismo Semanario de trabajos como el «Diálech entre un sabater, dos sastres y un botiguer», que, solo han producido mortificantes alusiones y dado origen á que una cuestión de sí fútil y baladí, se convirtiera en importante y apasionada, no ha de ser seguramente LA DISCUSIÓN la que, aun y extraños á su Redacción, los trabajos que estampara en sus columnas, contribuya en poco ni en mucho á echar la menor cantidad de combustible á la hoguera.

Lo hemos dicho yá desde el comienzo de nuestra aparición y ello ha de constituir la normalidad de nuestra conducta. *No bebemos en la fuente del rencor personal.*

La tarea, lo confesamos, es árdua, pero noble y á falta de otra recompensa los que la intentamos, tendremos siempre la inexplicable

satisfacción que se siente al practicar el bien por naturaleza, no por cálculo como algunos lo practican.

Es conveniente siempre no perder de vista los escasos conocimientos y no mayores méritos que aquilatamos, sobre todo los que figuramos en la Redacción de este humilde semanario, para no incurrir en la lamentable equivocación del labriego del cuento que, afirmaba haber visto la Sabiduría en figura de borrico y luego resultó que lo que él había contemplado era su propia sombra.

## LA BUENA FÉ SORPRENDIDA

IV

### Los políticos de La Unión liberal

Decíamos en el artículo anterior que *La Unión liberal* ha sido, más de una vez, víctima inexperta de la política, inmojada en aras del pequeño grupo cruellista auxiliado por quienes hoy venimos obligados á manifestar.

Hacemos tal afirmación habiendo probado ya en los artículos anteriores que dicha sociedad apesar de ser solo benéfica, ha hecho política en mas de una ocasión.

Y también hemos demostrado ya que quienes han tenido más interés en hacerla política, han sido los que forman el grupo monárquico cruellista junto con su inspirador.

Mas esta fracción por sí sola no le hubiera sido fácil conseguir que dicha entidad se olvidara siquiera por un momento de sus fines filantrópicos entregándose en brazos de la diabólica política de pasión, si dentro de *La Unión liberal* no hubiesen encontrado seres que se adaptaron á desempeñar el papel de intermedio de las aspiraciones que caracterizan á dichos políticos con las que caracterizan á dicha entidad para asociarlas, cual agente químico sirve de inter-

medio á las incompatibles afinidades de dos cuerpos diferentes.

Facil les fué á aquellos encontrar dicho intermedio dentro la mentada Hermandad, como fácil es encontrar el cuerpo intermedio en la química y el espía en la proterva sociedad.

Los crusellistas encontraron el indispensable intermedio para sus planes entre aquellos socios que llamándose republicanos, no comulgan en dicha idea sino que para grangearse las simpatías del público y llevarlo, sorprendiendo su buena fé, á dar votos é incienso á los representantes de los que tendrían de ser sus enemigos en principios, y cuando más, se llaman republicanos para abstenerse de lo uno y de lo otro apesar de tener idolos centralistas y progresistas en quienes poder tributar tan pequeños como meritorios sacrificios.

El puente que ha servido para traspasar la clara idea diferencial de la Beneficencia y de la Política y ha puesto en contacto la plácida y tranquila orilla de la una con la cálida y asfixiante de la otra, ha sido forjado en las codiciosas cabezas de los crusellistas y construido por las atrevidas manos de algunos que componen la dirección progresista y especialmente por las de los más que componen la de los centralistas del día siguiente de la victoria.

De lo dicho se desprende de modo claro y manifiesto que los poderosos auxiliares del grupo clusellista no son otros que los que capitanean las fracciones progresista y centralista personificados por los Vendrells, Bellavistas y Garrells. Estos y nadie más son los que han hecho y continúan haciendo el juego al grupo monárquico clusellista.

¿Hay en ello por parte de dichos señores algún movíl interesado?

Este es el enigma que estudiaremos y daremos á luz pública en el número siguiente.

## CRÓNICA LOCAL

Por el correo interior nos ha sido remitido, suplicada su inserción, un artículo titulado *Los inseparables ó la l y la i* firmado con el pseudónimo *Ppt.* El asunto tratado y las consideraciones que acerca las personas que intervienen en el mismo hace su autor, con todo y ser expuestas en forma magistral y chispeante ingenio, nos imposibilita darle inserción. Dignese el Sr. Ppt. leer el artículo *Lo hemos dicho ya*, que publicamos en el presente número y sirvan las razones en que le fundamos, de satisfacción suficiente á la negativa, dando cabida en LA DISCUSIÓN á su bien escrito trabajo.

Nuestro particular y distinguido amigo D. Francisco J. Flaquer y Vila tiene ya en su poder el título de licenciado en derecho.

Felicítamos cordialmente al amigo abo-

gado por ver cumplidas sus más anheladas aspiraciones, augurándole muchos triunfos en tan ilustrada carrera en honra y provecho suyo y en beneficio de todos.

Desde el día 15 del actual queda expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento, el padrón de cédulas personales formado por el representante del arrendatario de dicho impuesto, correspondiente al ejercicio económico actual 1893-94, á fin de que los interesados puedan examinarlo y producir las reclamaciones que crean procedentes.

El Magnífico Ayuntamiento en sesión del día 17 del actual, acordó prestar su aprobación al programa presentado al mismo por la comisión respectiva, de los festejos que celebrará esta villa en los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Septiembre próximo con motivo de la fiesta mayor.

¿Podremos conocerlo con perentoriedad? Pues estamos tocando casi á la fiesta y la comisión de festejos parece no demuestra la actividad de un principio.

Varios son los consumidores de gas que se han acercado á esta Redacción, suplicándonos escitemos el celo de la Gerencia de la Sociedad que tiene á su cargo el suministro de dicho fluido en esta villa, para que fijando un poco más su atención respecto á las condiciones como aquel se fabrica, fueran éstas algo mejores que las actuales y por consiguiente menos gravoso su consumo al particular.

Gustosos accedemos á la súplica dirigida y no dudamos que la Gerencia de aquella Sociedad la atenderá, siquiera sea por la obligación que tiene de acoger siempre toda queja encaminada á armonizar los intereses de la misma y los del consumidor.

Además, también se nos dice si se realizarán en breve las promesas que tiempo atrás se hicieron por parte de la espresada Sociedad, de fijar el precio de 0'25 cénts. de peseta el metro cúbico de aquel fluido á todos los que en mayor ó menor cantidad lo consumieran.

Por nuestra parte veríamos con satisfacción la espresada reforma, ya que con ella, á la vez que produciría una economía en los consumidores del gas de esta villa, vendría á desautorizar algunos rumores que han circulado entre nuestros convecinos, referentes al estado económico de aquella Sociedad.

En uno de los periódicos que se publican en la capital y que tiene suscritores en esta villa, se ha publicado una correspondencia de ésta en la que se lee un párrafo tratando de sí el secretario de nuestro Ayuntamiento será ó no dimitido al finalizar el actual mes. Allí se manifiesta que las tres cuartas partes de la población verían tal dimisión con mucho disgusto por las buenas cualidades que el bueno de dicho corresponsal encuentra en nuestro secretario y que nosotros no ponemos en duda.

Lo que sí dudamos es que si acaso llega á

saberse por el extranjero que tenemos tan excelente secretario, no vengan los ingleses... ó los franceses, ó alguna otra nación y nos lo quiten aunque no tengamos ganas de entregarlo ni de dimitirlo.

Vaya, vaya, que el corresponsal no nos quiere mucho bien al querer hacernos perder tan buen funcionario público.

Parece que la Compañía Tabacalera abriga el propósito de suprimir los cigarros puros de á 10 céntimos, y en cambio elaborará una nueva clase que costará 15.

Se elaborarán nuevas vitolas, se aumentará el precio, pero á la fin y á la postre saldrán siempre perdiendo los fumadores.

Como si lo viéramos.

Hoy domingo se celebrará en el pueblo de Tona una brillante fiesta en honor de los diputados á Cortes y provincial señores Rusiñol, Rocafort, Badía y Andreu.

La comisión organizadora ha contratado á la orquesta los *Agustins* de Granollers, y ha dispuesto un reparto de bonos de pan y carne á los pobres.

## Á la Comisión de Fomento.

Ya que nuestra villa carece de un Paseo donde podamos ir a respirar el puro ambiente durante los calurosos días de verano y tenemos necesidad, si queremos darnos tal gusto, de pasear por las calles y plazas de la población, sería menester que dicha Comisión se ocupara de construir bancos en algunas de ellas, para que los paseantes no se viesan obligados á entrar en ningún establecimiento público en busca de un asiento.

Uno de los puntos que creemos mas adecuados para la construcción de bancos es el de la Plaza de la Corona, por el magnífico arbolado que la embellece, y porque está casi al extremo de la villa y la divide en dos partes iguales la carretera que es el punto mas concurrido por el público.

Teniendo dicha Comisión reconocido interés en cumplir con su deber arreglando los desperfectos de las aceras, construyendo los pasos necesarios al vecindario y demás mejoras de su incumbencia, estamos seguros que nos atenderá esta nuestra petición en beneficio de todos nuestros convecinos, en honra suya y en beneplácito nuestro.

Entendemos que serán lucidas las funciones de zarzuela que se darán en el espacioso teatro de *La Unión Liberal*, por las noticias que tenemos del personal que forman la compañía.

Una nueva desgracia tuvo lugar el jueves 10 del actual en la línea del Ferro-carril de San Martín de Provencals á Llerona. Al pasar el tren último procedente de Barcelona, arrolló en el paso á nivel del «Coll de la

Manya» á la guarda del mismo, causándole tan fuertes golpes que falleció á las 7 de la mañana del sábado siguiente.



La Sociedad *Casino de Granollers*, trata segun noticias, de celebrar la fiesta mayor de este año con toda pompa y solemnidad.

Se darán bailes de rigurosa etiqueta y tendremos el gusto de tener entre nosotros una célebre compañía de ópera dirigida por el reputado maestro compositor D. Juan Goula, (hijo.)



Estamos de enhorabuena. Segun se nos ha dicho, la Sociedad *La Unión Liberal* trata de colocar una elegante baranda en el grandioso balcon de su edificio, para inaugurarla en la próxima fiesta mayor.



Para los días 21 y 26 del actual se halla anunciada la recaudación ó cobranza de la contribución territorial é industrial de esta villa, en el punto de costumbre.



De propósito en el último número de LA DISCUSIÓN, dejamos de insertar un comunicado de nuestro amigo don Domingo Daví, creídos que mas serenados los ánimos y más meditado el caso, el comunicante desistiría del empeño demostrado, en dar á la publicidad su remitido. Mas no ha sido así por lo visto, y dicho Señor insiste en su publicación llegando al extremo de invocar el deber y obligación—segun él—que tenemos para insertar su comunicado.

No hemos hallado en la ley que regula los deberes de imprenta precepto alguno que nos obligue á aceptar y publicar dicho remitido, tanto más cuanto que, directa ni indirectamente LA DISCUSIÓN se ha hecho eco del asunto que motiva aquel. Por otra parte, dado el criterio cerrado que en materia de personalismos tiene y desea tener LA DISCUSIÓN, no nos es posible complacer los deseos de nuestro amigo Daví.



Debido al generoso desprendimiento de don José Pibernat, acerca del cual el Alcalde de esta villa don Felipe Parera ha practicado activas gestiones, vuelve á manar en abundancia la fuente de agua potable que se encuentra situada en la Plaza del Ganado de esta villa, cuyo vecindario no dudamos agradece y aplaude el acto realizado por el primero de dichos Señores que accidentalmente acude á que, parte de las aguas que le corresponden como á sócio de la mina de que dicha fuente se surte sirvan para el consumo público.

Tambien nosotros desde las columnas de este Semanario, nos place consignar la satisfacción que el vecindario en general experimenta ante el acto generoso del Sr. Pi-

bernat, y el interés demostrado por el Alcalde Sr. Parera en provecho de sus administrados.

## Noticias de La Garriga

La nota más saliente de cuanto ocurre en esta pintoresca villa, es la estancia en ella de la colonia escolar, fundada y protegida por la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, cuya colonia consta de 62 niños, instalados en el acreditado balneario de Blancafort, bajo la dirección del profesor don Rafael Sancho, en unión de los profesores también, señores don Joaquín Casadevall, don Juan Planas y don Juan Bautista Sansano y de 20 niñas, que se hospedan en el otro balneario llamado de Martí, dirigidas por doña Agustina Soley y su ayudanta doña Antonia Sancho.

Todos los mencionados niños se hallan sugetos á un régimen alimenticio inmejorable, sin descuidar en lo más mínimo lo relativo á su enseñanza, que no solo reciben en hora de clase por la mañana, sino en los paseos y expediciones que verifican por los alrededores, y en los que adquieren conocimientos de física, historia natural, astronomía, etc., etc., explicados por los maestros que de ellos cuidan.

Basta ver los semblantes de los alumnos para apreciar lo sano y beneficioso que resulta el ensayo colonizador de la Económica. De día en día se robustece su salud y puede leerse en aquellos infantiles rostros señales inequívocas de un completo bienestar. El médico, don Fulgencio Más de Xaxars, á cuyo cargo corre la parte sanitaria, dando pruebas inequívocas de haber comprendido perfectamente lo delicado de su misión. Ningún detalle pasa desapercibido á la vista del distinguido doctor, el cual acude solícito siempre á corregir el menor síntoma que pueda atentar á la salud de la colonia confiada á su cuidado.

La población en masa ha recibido con entusiasmo á la colonia y son varios los propietarios y bañistas que les han hecho obsequios colectiva é individualmente. No deja de ser pintoresco el aspecto que produce verla desfilar por la calle Mayor en comitiva, y más aún el día de la Virgen, presidida además por los Sres. Esteve y Soriano y el magnífico Ayuntamiento. Es igualmente merecedor de aplauso el patronato local, bajo cuyo amparo quedan los escolares, compuesto del alcalde, juez municipal, regente de la parroquia, y de los Sres. Armengol y Blancafort, por lo laudable de su misión y el celo con que la vienen cumpliendo.

La familia Blancafort ha dado una prueba de verdadera filantropía acogiendo á la colonia escolar en su grandioso estableci-

miento y tratando á todos los que la componen con igual solicitud que si fuesen ricos y espléndidos bañistas. Los individuos de la junta de gobierno, Sres. D. Ramón Soriano y D. Baldomero Esteve, y éste con su virtuosa esposa D.<sup>a</sup> Dolores Feliu, acompañaron días pasados la última expedición, no habiéndola abandonado hasta cerciorarse personalmente del buen estado en que se encuentra.

Reciba la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, y con ella su digno Presidente, señor Orriols, iniciador de la colonia escolar, nuestra más cumplida felicitación, por haberse hecho acreedora á un eterno agradecimiento por parte de las pobres familias de esos tiernos niños, que es de esperar no olvidarán jamás los beneficios que en la presente temporada se les están dispensando.

(De *El Noticiero Universal*.)

## Una fiesta en la Corte de Dios

Cierto día tuvo Dios la idea de celebrar una fiesta en su palacio azul.

Todas las virtudes fueron invitadas, pero sólo las virtudes; los caballeros no fueron convidados, nada más que las damas.

Acudieron muchas virtudes, grandes y pequeñas. Las pequeñas virtudes eran más agradables y corteses que las grandes; pero todas parecían muy contentas y conversaban urbanamente unas con otras, como conviene entre personas unidas por la intimidad y hasta por el parentesco.

De pronto reparó Dios en dos damas que parecían no conocerse.

El dueño de la casa cogió á una de esas damas de la mano y la condujo hacia la otra.

—«La Beneficencia»—dijo, señalando á la primera.—«La Gratitude».—añadió, mostrando la segunda.

Asombráronse lo indecible ambas virtudes. ¡Desde que el mundo es mundo (y ya había llovido de entonces acá), era la primera vez que se encontraban!

TURGENEF.

## Epigramas

Preguntó á su esposo Inés:  
¿Qué cosa es la que tropieza  
Un marido con los pies,  
Llevándola en la cabeza?  
Puesto el pobre á discurrir,  
Respondió que no acertaba;  
Y ella echándose á reir,  
Con dos dedos le apuntaba.

Preguntó á su esposo Irene:  
Blas mio, cuando te ausentas,  
Sin que tu me dejes rentas,  
¿Qué dirás que me mantiene?  
No lo se, respondió Blas;  
Y ella le dijo; inocente,  
Mira un espejo de frente,  
Quizá en él lo advertirás.

IGLESIAS DE LA CASA.

---

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

---

# GRAN FABRICA

de Anisados de todas clases

— DE —

# J. MUNTAL

MANLLEU

◆◆◆◆◆

## Anís Muntal

Es el mejor digestivo que se conoce. Premiado con medalla de oro y plata en cuantas Exposiciones se ha instalado.

Depósito de Cal para construcciones

DE

# JUAN IGLESIAS

Caserio de S. Pedro de la Torre, 7  
CORRÓ DE VALL

**Los más refrescantes** y agradables son los jarabes y horchatas **FOR-TUNY**, recomendados por la respetable clase médica y los que han obtenido los primeros premios en todas cuantas Exposiciones han concurrido.

Despacho: **PRINCESA, 55.--Barcelona**

De venta en esta villa en casa

**José Xirau, San Roque, n.º 4**

---

# IMPRESA

— DE —

# J A I M E J O S E P H

◆◆◆◆◆

SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS

Especialidad en Tarjetas, Sobres, Circulares, Recibos, etc.

---

CALLE STA. ELISABET, NÚM. 3

## GRANOLLERS

---

# LA DISCUSIÓN

Periódico Semanal Independiente

Administración: Calle Sta. Elisabet, 3

---

PRECIOS DE SUSCRICIÓN: (Pago adelantado)

Trimestre: 1'50 Ptas.---Número suelto 0'10 Ptas.